

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2019 • AÑO CIII TOMO VI, NO. 37,323 • CIUDAD DE MÉXICO 64 PÁGINAS \$15.00



ESTAFAN A LA EMBAJADORA DE PANAMÁ

Un hombre que se hizo pasar por viceministro pidió a Zaby Milena Vergara depositarle 287 mil pesos, con el pretexto de financiar la visita de una delegación diplomática.

PRIMERA | PÁGINA 23

Foto: Especial

LOS HALCONES MARINOS RAPIÑAN INVICTO A 49'S

En un partido que se fue a tiempo extra, Seattle venció a San Francisco.

ADRENALINA | PÁGINA 10



Russell Wilson

Foto: AFP

SIEMBRAN POESÍA EN LAS AULAS

Hoy presentan, en la 39 Feria Internacional del Libro Infantil y Juvenil, *Tren musical de palabras*, una antología renovada con 73 poemas que todo niño debe conocer.

PRIMERA | PÁGINA 30



Ilustración tomada del libro *Tren musical de palabras*

ATAQUE AFECTÓ DISTRIBUCIÓN DE GASOLINAS

Virus secuestra datos de Pemex

POR NAYELI GONZÁLEZ

La seguridad digital de Petróleos Mexicanos fue vulnerada este fin de semana, mediante un ciberataque que afectó 5% de sus operaciones.

Los sistemas de la empresa productiva del Estado fueron dañados por un ransomware, un tipo de virus que bloquea el acceso a los equipos de cómputo y permite que los ciberdelincuentes exijan un "rescate" económico por las claves para desbloquearlos.

Fuentes consultadas por **Excelsior**, que optaron por el anonimato, aseguraron

que la Dirección Corporativa de Tecnologías de Información no está recibiendo los recursos económicos que necesita para mantener el estándar de seguridad digital que requiere la empresa.

Tan sólo en 2018 se detectaron 600 mil ataques no exitosos, según datos del mismo Pemex.

Gasolineros aseguraron que el ataque afectó de manera parcial la distribución y facturación de combustibles en algunas zonas del país, situación que se regularizó ayer. La Secretaría de Energía negó que exista riesgo de desabasto.

DINERO | PÁGINA 7

FAMILIAS DE LA MORA SE MUDAN A ARIZONA

Mormones huyen del país; temen represalias del narco

DE LA REDACCIÓN

Tras la masacre del pasado 4 de noviembre, en Bavispe, Sonora, integrantes de la comunidad mormona en Sonora han abandonado sus hogares, por temor al crimen organizado.

El activista Julián LeBarón dijo que muchos se van para procesar la tragedia.

Alex LeBarón precisó que miembros de la comunidad se mudaron a Arizona, pero no pertenecen a la Colonia LeBarón, en Chihuahua.

Agentes del FBI arribaron a Sonora para participar en la investigación del caso, por el cual ya hay detenidos, según la Secretaría de Seguridad.

— Con información de Daniel Sánchez

PRIMERA | PÁGINA 20

SAN LÁZARO

DÍA 1: ARRANCA BLOQUEO POR PRESUPUESTO

Diversos grupos acampan afuera de la Cámara de Diputados, en demanda de mayores recursos en el Presupuesto de Egresos 2020. Ante ello, los presidentes de la Mesa Directiva y la Jucopo hicieron un calendario para atenderlos, a cambio de que "los dejen trabajar".

PRIMERA | PÁGINA 4



Foto: Mateo Reyes Arellano



SIGUE LA VIOLENCIA

En las ciudades de El Alto, La Paz y Cochabamba continuaron las confrontaciones entre opositores y simpatizantes del presidente de Bolivia.

Foto: AP

Rescatan a Evo en avión militar

MÉXICO CONCEDE ASILO AL MANDATARIO BOLIVIANO

Hasta la madrugada de hoy, el presidente sudamericano se encontraba en Paraguay; el canciller Ebrard reiteró que nuestro país reconoce su gobierno legítimamente electo

DE LA REDACCIÓN

Arropado por la bandera de México, ayer, el aún presidente Evo Morales dejó Bolivia, en una aeronave de la Fuerza Aérea Mexicana que el gobierno envió para trasladarlo a territorio nacional, tras concederle asilo político por razones humanitarias.

Hasta el cierre de esta edición, el mandatario sudamericano se encontraba en Asunción, Paraguay —país al que también solicitó asilo—, debido a que el avión en el que viajaba, un Gulfstream III, registrado con el código TP-07, tuvo que hacer una escala técnica, según informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

Sin embargo, trascendió que el cambio de ruta se debió a que el gobierno de Perú negó el tránsito por su espacio aéreo.

La mañana de ayer, el canciller Marcelo Ebrard subrayó que la postura de México ante la situación de Bolivia se regirá por el principio de la no intervención, con un saldo de 20 heridos, de acuerdo con medios locales.

“PRONTO VOLVERÉ”

Evo Morales agradeció que el gobierno mexicano le brinde asilo, luego de su dimisión como presidente de Bolivia, exigida por las Fuerzas Armadas, aunque aseguró que pronto volverá a su país.

“Me duele abandonar el país por razones políticas, pero siempre estaré pendiente. Pronto volveré con más fuerza y energía”, escribió en su cuenta de Twitter.

El todavía mandatario boliviano consideró a México un pueblo hermano que le abre las puertas para cuidar su vida, luego de que su casa fuera saqueada y presuntos opositores trataran de incendiarla.

— De la Redacción

PRIMERA | PÁGINA 28



Foto: AFP

Evo agradeció la hospitalidad del “pueblo hermano” de México.

reconocimiento al gobierno legítimamente electo hasta el término de su periodo”.

Ayer, en Bolivia seguían los enfrentamientos entre opositores y simpatizantes del mandatario, con un saldo de 20 heridos, de acuerdo con medios locales.

En tanto, la Organización de los Estados Americanos (OEA) llamó a una solución pacífica a la “crisis política e institucional” que se vive en Bolivia y a nombrar autoridades que garanticen un nuevo proceso electoral.

PRIMERA | PÁGINAS 27 Y 28



Foto: Quetzalli González

Se van a hacer planteamientos como el exhorto a la OEA para que con urgencia convoque a reunión. No al silencio.”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO

SE ATORA GOBIERNO PROVISIONAL

Por falta de quórum, la vicepresidenta del Senado, Jeanine Añez, no pudo asumir como presidenta provisional para convocar a elecciones en 90 días.

PRIMERA | PÁGINA 28

EMPLEARÁN LA FUERZA SI EL DIÁLOGO FRACASA

La policía de la CDMX, en especial el grupo femenino, podrá liberar vías primarias bloqueadas.

PRIMERA | PÁGINA 23

IMPUGNARÁN COCHINERO EN ELECCIÓN PARA CNDH

Siete aspirantes a presidir la comisión presentarán un amparo, ante dudas en el recuento de votos.

PRIMERA | PÁGINA 8

EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfias 4
Federico Reyes Heróles 6

